



# Páginas

## Literarias

La poesía es, ante todo y sobre todo, una expresión del sentimiento, un deseo de plasmar en la forma más sensible y honda cualquier idea o realidad, a sabiendas de que los que vibren ante lo mismo serán capaces de captar tal emoción. La rima, métrica, ritmo, etc., serán importantes para los expertos y críticos de literatura, pero lo que es fundamental es el corazón que se ponga en la poesía —porque para el pueblo llano escribir poesía es, muchas veces, disponer en cortados párrafos trozos de corazón, y lo demás son adornos casi misteriosos por eruditos—. Es por esto, que hoy abrimos nuestras páginas a una poesía sencilla, que habla del amor agradecido a la tierra que le da lo que la propia —«a la que quiero y amo»— no pudo ofrecerle. Aunque es «acogedor y gran hidalgo», compara a Puertollano con «la madre que acurruca su hijo en brazos». Es descriptiva, familiar, cálida: «por tus calles sonrientes/con su mujer e hijos de la mano/van conociendo tu pueblo/y en el ocio se recrean paseando».

Con una arquitectura elemental, propia de la poesía llana; sin más artificios que la búsqueda de palabras amables, es sensible, amorosa, agradecida, como escrita por mujer. Y su autora ENCARNACION FERNANDEZ ESCOBAR.

Porque nosotros también vibramos ante su sentimiento, aquí empieza ya, dedicado a Puertollano:

### «FARO INDUSTRIAL»

Faro industrial de la Mancha  
en tu alabanza y halago,  
que el mundo lo reconoce  
y siempre lo está proclamando.  
Tú guardas en tus entrañas,  
como el oro en relicario,  
negro carbón que otras veces  
sirvió a tu pueblo, mitigó llantos  
solucionó problemas,  
no como hoy, que hay tanto paro.  
A tí acudieron obreros  
de cerca, y también de largo,  
como buscando el alimento  
una bandada de pájaros,  
dejando pueblos de origen;  
a veces, muchos, descalzos  
con frío, y hambre en sus venas  
como huérfanos, sollozando.  
Y tú como madre buena  
que acurruca, su hijo en brazos  
les diste calor, cariño, sonrisas, amparo...

Su pena cambió en alegrías  
sus lágrimas y sus llantos  
transformáronse en esperanza tranquila  
y en medio del duro trabajo  
por tus calles sonrientes  
con su mujer, e hijos de la mano  
van conociendo tu pueblo  
y en el ocio, se recrean paseando.  
Puertollano, eres un pueblo  
que a todos has conformado  
tienes puerto, tienes cuevas,  
tienes llanuras, tienes bajos.  
De tí guardan gran recuerdo  
y no pueden olvidarlo  
aquellos tus emigrantes  
que por razón de trabajo  
tuvieron que dejarte un día  
con lágrimas y añorando.  
Yo, también me siento en tí alegre  
puesto que me diste trabajo  
y por eso yo te quiero,  
mi querido Puertollano,  
y aunque hijo de otro pueblo  
al que también quiero y amo.  
Faro industrial de la Mancha  
acogedor y gran hidalgo,  
es este pueblo manchego  
cuyo nombre es Puertollano.

E. FERNANDEZ ESCOBAR

